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! ! ! ! !" 岁的刘
若钒，笑起来眯
着眼睛，像个孩
子一样天真。然
而，昨晚在球场
上，敢拼敢抢的
他，俨然是一个
经验老道的成熟
球员。马丁斯的
制胜球，就是他
传的。前锋刘若
钒的表现，让球

迷、更让队友和主教练称赞：“他是
申花的希望！”
出自根宝青训营的刘若钒，是

国青队主力，在今年的全运会 #!"

赛场上，正是凭借他在附加赛和半
决赛上的精彩进球，帮助上海队跻
身决赛，为夺冠立下汗马功劳。
昨晚的比赛，刘若钒并不知道

主教练吴金贵会安排他踢 $% 分
钟。“非常感谢吴指导的信任。赛前
他跟我说，首先是做好防守，然后
进攻中发挥出特色。赛前我并不知
道自己要踢多少分钟。”

赛前一晚，他辗转反侧，说不
紧张是假的。“毕竟我之前一直在
国青，和全队合练的时间并不多。
上场前，我挺紧张的，也挺害怕自
己失误。”赛后再回想起这些，刘若

钒露出了如释重负的微笑。
第 &"分钟，刘若钒禁区右侧

突破防守后，底线附近横敲门前，
马丁斯插上推进空门，申花 '比 (

领先上港。赛后刘若钒回忆道，“当
时，曹赟定叫了我一下，就这样打
了一个 )过 !，然后我抬头看到了
马丁斯，就把球传了过去。”
一次助攻，让大家记住了刘若

钒的名字，队友对他喜欢极了。比
赛一结束，队长莫雷诺特意走过去
搂住刘若钒，将他带到申花球迷会
的看台下，接受全场的欢呼。刘若
钒坦言，“挺开心的。”私底下他透
露，特别想变成像莫雷诺那样的球

员。走进更衣室，马丁斯直夸他传
得好。其他队友更是挨个走过去拍
拍他脑袋，刘若钒腼腆地笑着。队
友秦升告诉记者，“刘若钒是中国
足球的未来核心。”

刘若钒是四川南充人，)(!(
年经人介绍到根宝基地试训，徐根
宝当即拍板对其免收所有费用，不
久之后便与刘若钒签约十年。)(!&
年亚青会男足首轮中，中国队 *比
'大胜卡塔尔队，刘若钒上演帽子
戏法，国家体育总局副局长蔡振华
在采访中专门提到了刘若钒的名
字，认为这类年轻运动员在亚青会
上呈现中国体育的“小时代”。在根
宝基地期间，刘若钒被看做是“加
强型武磊”。

昨晚，面对师出同门的对手，
刘若钒一点也不怵，他豪言，“一代
更比一代强吧！”

本报记者 陶邢莹

马丁斯的制胜球是他传的
!"岁刘若钒一战成名

%&' 对 手
! ! ! !央视曾有一句著名的广告词!对手"成就自己的另一

只手#

申花昨晚的胜利"聪明$不易$提气#站在他们对面

的"是全中超进球最多火力最猛的球队"是胡尔克$奥

斯卡这样的顶级外援" 是连续 !年的本土最佳射

手武磊#

但到最后"刘若钒风头盖过了武磊"马丁

斯作用胜过了胡尔克"吴金贵在排兵布阵上完

全击败了世界级教头博阿斯# 在场上"申花扬

长避短"踢得更像一个整体"更像一支对冠军

充满渴望的球队#

从两个月前的 "比 #"到昨晚的 "比 $"申

花为何能有如此大的蜕变%某种程度上"得感谢上港这个强大的

对手"激起了他们的斗志和决心#这种挑战"这种&复仇'欲望"往

往会最大程度地激发人的潜能和意志#

首回合的较量结束"但两位主教练都说"这只是 "%$分钟比

赛的上半场"谁都不敢掉以轻心# 一个球的优势或差距"实在微

不足道#这也让人对本周末双方的第二回合更加期待"它是斗智

斗勇的升级版"也是终结版"所有的&大招'都会毫无保留#

冠军"终究会属于上海"但究竟是蓝是红"悬念更大#最后的

决战"将更加刺激精彩( 关尹

听吴金贵谈如何“以弱胜强”
申花对阵上港从 !个月前 "比 #到昨晚 "比 $

! 吴金贵

昨役排兵布阵

略胜一筹

周国强 摄

! 莫雷诺每球必争

见习记者 李铭珅 摄

! 昨役让人

们记住了刘若

钒这张还略显

稚嫩的面孔

周国强 摄

! ! ! !寒风中，上港主帅博阿斯，始终
站在场边，激动地扯着嗓子向场内喊
着。而申花主帅吴金贵，多数时间坐
在教练席，只在关键时刻才起身，一
脸的平静。

这些年在申花，吴金贵早已经历
了大风大浪，)个月前再次成为申花
的救火教练，在仅仅上了两趟训练课
的情况下，首场比赛便是对阵上港的
联赛德比，申花以 '比 +惨败，创下
了两队中超交锋史上最大比分的输
球纪录。)个月后再战足协杯德比，
申花脱胎换骨，昨晚主场以 '比 (战
胜对手，并取得了自 )('&赛季以来
对对手的首次零封。

昨晚的虹口足球场沸腾了，球迷
高喊着吴金贵的名字，祝贺他执教申
花的第 '((场比赛取得极具意义的胜
利。本报记者赛后第一时间采访了吴
金贵，听他说如何做到“以弱胜强”的。

还有!下半场"

吴金贵向来都承认，上港的水平
在申花之上。但赛前，他是这样鼓励
队员的，以弱胜强在足球比赛中经常
会发生。

记#&个月之后再战上港" 申花

做到了零失球"防守是如何变好的%

吴#众所周知，上港是今年联赛
中进攻最强的队伍，进球数名列第
一。我对大家说，我们曾经犯了一次
错误，绝对不能再犯第二次。他们的
进攻线，不仅有“三剑客”，中场还有奥
斯卡和艾哈迈多夫。要防住 ,个人的
进攻线，的确很难。但我们的队员今天
在球场上思想集中，齐心协力防守。

记#上周在韩国的热身赛"申花

输了 "比 '"你担心会打击球队的士

气吗%

吴#韩国热身赛的目的，就是从
中找不足、找差距。所以大家的心态
都很平，这样的失利，的确帮助我们
更好地准备了今晚的比赛。

记#这场比赛的走向在你预料之

中吗%

吴#打上港，跟我们预计得一样，
必须跑动更多、防守更强，比对手付
出更多、更拼。感谢我们的球员，今天
完整地执行了既定战术，大家的表现
很不错，祝贺他们，但是还不能放松。

找回精气神
联赛里起起落落的申花，重新找

回了精气神，也终于领悟到，德比不
应是敌视和谩骂。在这个寒冬里，向
过去的阴霾说“拜拜”，这才是最振奋
人心的。

记#赛后回到更衣室"你和队员

说了些什么%

吴#我首先肯定了球员的态度和
表现，对手的确实力很强，大家做好
了防守反击。过去一周的训练中，我
们狠抓防守。这场德比，即便不赢球，
也不能失球，这是我们的目标。不过，
'"( 分钟的较量，我们只是结束了
“上半场”，所以我们没有任何松懈的
理由，下周要继续保持并加强。

记# 场上先后出现了 (次上港球

员倒地受伤的情况"申花球员 (次主动

将脚下的皮球踢出界"对此你怎么看%

吴#我在更衣室里也提到了比赛
中队伍展现出来的作风。他们在顽强
拼搏的同时，做到了公平竞赛。

用人有策略
知己知彼的德比战中，如何用

人，体现了主教练的智慧。最大牌的
特维斯没有进入大名单，'--- 年出
生的刘若钒被委以重任，事实证明，
昨晚的排兵布阵，起到了效果。

记#从国青队回来后"刘若钒同

队伍的磨合时间不长"在这么重要的

比赛中" 你为什么敢大胆让他踢 #!

分钟%

吴#我历来是敢于使用年轻球员
的，我会根据年轻球员在训练中表现
出来的能力和心理状态来判断如何
使用他。今天刘若钒在场上的表现非
常成熟，进攻和防守都很出色。今天
他助攻了马丁斯，他是申花的希望，
也感谢徐根宝指导对他的培养。

记#前阵子关于莫雷诺的离队传

闻很多"他从哥伦比亚国家队回来后

同你有交流吗% 今天他的位置很活"

你是怎么使用他的%

吴#其实你们想多了，私底下我
们没有那么多的谈心。莫雷诺是一名
职业球员，我一直很相信他的职业操
守。今天你也看到了，他进攻出色，防
守有经验。我们就让他在进攻端更自
由，防守时回到应有的位置。

记# 在马丁斯和特维斯之间"您

是如何选择的%

吴#马丁斯的特点和特维斯不一
样，他有速度，个人能力强，中国后卫
都比较怕他。他更符合我们在德比中
的战术需求。

低调庆百场
直到比赛结束，当俱乐部工作人

员送上 '((场纪念衫，现场观众才知
道，这是吴金贵在申花执教的第 '((

场比赛，可他并没有欣喜若狂的表
情，嗓音还是低沉、语气依旧低调。

记# 赛后您穿上了执教申花 "$$

场的纪念衫"这场球对您的意义有多

大%

吴#感谢俱乐部在这个时刻让我
接手申花。赛前我就知道这是我的第
'((场，那么重要的比赛，不太好打。
所以我们非常谨慎，赛前没有宣传
'((场这件事情。我执教申花的胜率
超过 ,(.，现在又增加了一场，真的
非常有意义。

记#您有想过未来在申花继续执

教 "!$场$甚至 &$$场吗%

吴#这个没想过。我们还没有赢
呢，比赛是一场场踢出来的。

记#这一个月来"您压力大吗%生

活作息有什么改变%

吴#我个人问题就不谈了，当主教
练，这些困难和压力都是应当承担的。
昨晚我的确睡得很少，今晚终于可以
好好睡觉了。
本报记者 陶邢莹


